
ACTA: “es un documento escrito, de carácter oficial, en el que reflejamos aquellas decisiones tomadas o acordadas durante la celebración de 
una junta ordinaria (…) o extraordinaria (…). En toda asociación pública o privada (…) constituye un documento de obligado cumplimiento para 
dar fe de lo dicho en la reunión (…) Los documentos anexos, en el caso que los haya, deben ser numerados y adjuntados al acta”. (Instituto 
Cervantes: 2007, pág 42 y ss.) Su estructura conveniente es: título, datos de la sesión, asistencia, orden del día, desarrollo, acuerdos tomados 
y cierre y firmas. El acta del Consejo de Facultad de la Facultad Tecnológica se genera de apuntes y notas de la Secretaría Académica y también 
de soportes de grabación cuando se cree pertinente. Luego se somete a consideración y opinión de los intervinientes para su ajuste y corrección. 

 

CONSEJO DE FACULTAD DE LA FACULTAD TECNOLÓGICA 

SESIÓN EXTRAORDINARIA 

ACTA n.º 020 de 2021    

Fecha: Viernes 22 de octubre de 2021 

Lugar: Auditorio Gustavo Caamaño/ Grupo Google Meet 

Hora de inicio: 11: 25a.m.                        Hora de finalización: 12:35 p.m.     

 

ASISTENTES: Profesor Jorge Rodríguez, Decano de la Facultad, César Chacón, 

Representante por las Coordinaciones de los Proyectos Curriculares, Pablo Acosta, 

Representante de la Unidad de Investigaciones, Rodrigo Esquivel, Representante Principal de 

los Docentes (asistieron de manera presencial).  

INVITADOS: Carlos Bohórquez, Coordinador Tec. en Mecánica Industrial e Ing. Mecánica, 

Mariluz Romero, Coordinadora de Tec. en Sistematización de Datos e Ing. en Telemática, Lely 

Luengas, Coordinadora Tec. en Electrónica Industrial, Ing. en Control y Automatización e Ing. 

en Telecomunicaciones. Frank Giraldo, Coordinador de Autoevaluación y Acreditación.   

(asistieron de manera presencial).  Manuel Mayorga, Coordinador de Tec. en Gestión de la 

Producción Industrial e Ing. de Producción, Hernando Villota, Coordinador de Tec. en 

Construcciones Civiles e Ing. Civil.  

AUSENTES. Humberto Guerrero, Representante de la Unidad de Extensión, Milton Mena, 

Representante por el posgrado Maestría en Ingeniería Civil, Juan Zambrano, Representante de 

Profesores del área de Ciencias Básicas, Tomás Vásquez, Representante de Profesores del área 

Socio-humanística y Paula Aragonés, Representante Invitada de los Estudiantes. 

SE ABRE LA SESIÓN EXTRAORDINARIA CON UN ÚNICO PUNTO DE ORDEN 

DEL DÍA: 

 

1. Diálogo y acuerdo con los ocupantes de la Toma de la Facultad. 

 

El señor Decano toma la palabra y explica el sentido de la reunión que se convocó para dialogar 

con los ocupantes de la Facultad y llegar a un acuerdo sobre el término de la toma de la 

Facultad.  

 

Uno de los ocupantes interviene y muestra su enojo porque se les convocó a una hora y la 

reunión ha comenzado tarde. También se muestra molesto porque, según él, se les ha señalado 

y acusa a directivos de estigmatizarlos. Menciona que todavía ellos no han acordado con el 

Consejo de Facultad sobre qué se hablara y a qué acuerdos se pueden llegar.  

 

El profesor Carlos Bohórquez interviene para invitar a calmarse a los estudiantes y manifiesta 

que la reunión no puede ser para lanzar acusaciones y señalamientos.   

Luego varios ocupantes se intervienen y defienden por qué tienen capuchas y critican la 

declaración del Consejo de Facultad del pasado 14 de octubre.  



El profesor Wilson Romero interviene para precisar que el Consejo de Facultad levanta actas 

de sus sesiones y por eso es necesario saber con quienes se va a hablar y ver sus caras, que 

pedirles eso no es ningún señalamiento, sino atenerse a una condición elemental de saber con 

quiénes se va a hablar.  

El profesor Rodrigo Esquivel invita a hablar sin temores y respalda que se deje a un lado querer 

hablar con capuchas. Luego recuerda las peticiones de los ocupantes para mostrar que eso ya 

lo conoce el Consejo de Facultad y se trata de propicia un dialogo que permita llegar a 

acuerdos. Termina expresando que, si no es así, que entonces se levante la sesión del Consejo 

de Facultad. Propone que hablen de manera informal 

Un ocupante dice que los están señalando de algo que en su momento se robaron en la Facultad 

El señor Decano, profesor Jorge Rodríguez, aclara que en su momento expresó con un ejemplo 

que, si se perdía algo en la Facultad, podría ser visto como producto de la toma que tenía un 

grupo de ocupantes 

El profesor Wilson Romero, asistente de la Secretaría Académica, propone continuar 

dialogando con los estudiantes bajo la figura de sesión de Asamblea y dar por concluida la 

sesión del Consejo de Facultad en virtud de la presencia de los estudiantes encapuchados. 

Un ocupante dice que no se ha aprobado si aceptan hacer asamblea con quienes se encuentran 

presentes en la reunión. Otro ocupante dice que debía hacerse una reunión, pero con el Consejo 

Superior, el Consejo Académico y el Consejo de Facultad juntos, porque este último órgano 

solo no puede ofrecer una solución. Y señala que hay estudiantes que se han retirado de la 

Facultad porque los han amenazado 

El profesor Carlos Bohórquez recuerda que la reunión no es para hacer señalamientos sino para 

hacer propuestas y buscar soluciones 

El profesor Rodrigo Esquivel invita a dialogar con tranquilidad y respeto, pide que se hable no 

como Consejo de Facultad y se dialogue sin ese supuesto. Pero aclara que tampoco el C.S.U. 

ni el C.A. pueden solucionar nada porque esos órganos no tienen esas funciones y precisa que 

quién debe ofrecer una salida es la alta Dirección de la Universidad 

Los presentes miembros del Consejo de Facultad llegan por consenso a que se levante su sesión 

y se inicie el diálogo a modo de reunión entre las partes presentes: miembros del Consejo de 

Facultad y los ocupantes de la Facultad.  

El señor Decano propone que se hable hasta la 1:30 pm, que nombren un moderador los 

ocupantes, y el profesor Wilson Romero de la palabra. Así lo acuerdan y siguen dialogando.   

Una vez agotado el orden del día se levanta la sesión, de la que como Secretario extiendo la 

presente acta.  
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